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Protokoll 
 
Quartierverein Riesbach 
Vorstandssitzung  
Vom 2 November 2010, um 19:30 Uhr im Gemeinschaftszentrum  
Zürich-Riesbach 
 
Leitung:   Urs Frey, Präsident 
Protokoll: Steven Baumann 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Urs Frey Präsidium, Quartier-Palaver 
 
Albasini Marina  AG Natur+ Umwelt 
Attinger Gina AG Kontacht 
Bartl Franz AG Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Baumann Steven Protokoll 
Bernaschina Claude Kasse/Newsletter 

           Bütler Tilly AG Labyrinth+Kontakt GZ 
Diggelmann Hans-Ruedi Verschiedenes 
Favini-Brotzer Cécile AG Kultur, Veranstaltungen 
Götzmann Heike Verschiedenes 
Hebting Tom AG Wohnen 
Jörg Hans-Peter Verschiedenes 
Verdegaal Irene AG Kinder und Schule, Stv. Protokoll 
von Burg Brigitt AG Alter  
Walser Jolanda AG Verkehrsberuhigung 
 
 
 
Entschuldigt: Von Burg Brigitt 
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10.1. Begrüssung und Protokollabnahme 
U. Frey begrüsst die Anwesenden Vorstandsmitglieder. Das letzte 
Protokoll wurde dankend angenommen. 
 

 

10.2. Mitteilungen der Arbeitsgruppen 
 

 

10.2.1. AG Kontacht 
Das Impressum ist neu überarbeitet worden. 
Kontacht 213 „Bewahren und Erneuern“ . Der Artikel von Anna Vol-
lenweider über das alte Kirchgemeindehaus Neumünster entfällt. 
Thema „Fischerstube“ ist in Arbeit. Neue Seite 2 (Impressum Kon-
tacht) wird der Versammlung vorgelegt und von ihr gutgeheissen. 
Kontacht 214, Red. Schluss 14. Januar, erscheint Mitte Februar und 
sollte den Jahresbericht enthalten. 
 

 

10.2.2. AG Quartierhof Weinegg 
Das Mostfest vom 30. Oktober war ein grosser Erfolg. 
 

 

10.2.3. AG Alter 
Daniela Kuhn braucht noch eine Weile, um die Gelder für das Er-
zählcafé zu beschaffen. Sie wird sich wieder melden. Es könnte 
Frühling 2011 werden.  
 

 

 10.2.4.      AG Verkehrsberuhigung 
J. Walser informierte. TAZ  Sitzung vom 25.10.10.: 
- Die bei den Umbauarbeiten entfernten Pfosten an der Ida-
Bindschedler-/Seefeldst. bis Wildbachstrasse werden nicht er-
setzt bzw. nur bei Bedarf. 
- Bei der Insel beim Bahnübergang wird kein Fussgängerstreifen 
platziert 
- An der Kreuzung Dufour-/Klausstrasse wird der Fussgängerstreifen 
durch einen  Kreuzungsbelag ersetzt. 
- Kreuzung Zollikerstrasse/Höschgasse: Belagserneuerung stad-
teinw. einspurig bei Bus Haltestelle, Auflageverfahren 2011, Reali-
sierung 2012. 
- Fahrplananpassung ZVV im Dez. Jedes 2. Tram soll künftig nie-
derflurig sein. 
- Haltestelle Bus 33 Höschgasse: Verbreiterung der Haltestelle 
(bergseitig) wird im Frühjahr 2011 nochmals ausgeschrieben, Aus-
führung Ende 2011. 
- Wonneberg/Südstrasse markierte Mittelinsel vorgesehen. Anwoh-
ner werden zu diesem Projekt von TAZ  informiert. 
- Fussweg Lenggstr./Drahtzugstr. in Planung (gem. Projekte u. Bau-
ten im Kreis 8) in Ausführung. QVR will nähere Informationen. 
- Gerüchteweise ist davon die Rede, dass die Klinik Hirslanden ihr 
still gelegtes Bauprojekt an der Witellikerstr. doch realisieren könnte. 
Die Zufahrten liegen in der T30-Zone. Weitere Erkundigungen wer-
den eingeholt. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
J. Walser 

10.3. Traktanden  



 

10.3.1. Führungen 
Die diversen Führungen waren im letzten Jahr sehr gut besucht. Im 
Zusammenhang mit dem Thema Wohnen wurden zudem auf Anfra-
ge drei Führungen durchgeführt. Das Angebot an Führungen könnte 
ausgebaut und gezielter den QuartierbewohnerInnen  nahegebracht 
werden.  
 

C. Favini, G. 
Attinger 

10.3.2. Stakeholder-Veranstaltungen 
U. Frey umreisst kurz die Geschichte des Quartierpalavers. Anfäng-
lich ging es auch darum, wichtige Personen und Einrichtungen im 
Quartier (Schulen, Kirchen, GZ, Vereine, Polizei etc.) an einen Tisch 
zu holen und auch den Informations- und Gedankenaustausch zu 
pflegen und Aktivitäten aufeinander abzustimmen. Dieser Aspekt ist 
in letzter Zeit etwas in den Hintergrund getreten. Braucht es ein 
neues Gefäss dafür; z.B. wie die andernorts praktizierten Präsiden-
ten-Konferenzen? T. Bütler verweist darauf, dass ein vergleichbarer 
Austausch rund um konkrete Vorhaben (Märt, Quartierfest etc.) ge-
pflegt wird. Wir behalten das Thema im Auge, ohne ein neues Ge-
fäss aus der Taufe zu heben. Die intensivierte Kontaktpflege mit an-
deren Quartierorganisationen wird u.a. im Rahmen des neu ausge-
richteten Quartierfestes anvisiert (s. 10.3.4.). 
 

 

10.3.3. Quartierpalaver 
Das Palaver sich zum einem wertvollen und erfolgreiches Gefäss für 
quartierrelevante Themen entwickelt. Der Begriff „Quartierpalaver“ 
müsste vielleicht durch eine treffendere Bezeichnung ersetzt wer-
den. Er ist auch zu nahe an den wiederbelebten Quartiergesprä-
chen. Anderseits dürften Besuchende v.a. vom Thema und nicht 
vom ‚Label‘ Quartierpalaver angelockt worden sein. Vorläufig (bis 
eine bessere Idee auftaucht) wird die Bezeichnung beibehalten.. 
Ein Palaver ist neu für den 27. Sept. 2011 geplant. Wie in den letz-
ten Jahren soll auch die GV mit einem thematischen Beitrag ange-
reichert werden. Themensammlung hierzu wird in der VoSi. vom 
kommenden Februar stattfinden. 
 

 

10.3.4 Quartierfest 
Der QV möchte gerne wieder den Kiesplatz unter den Platanen be-
leben und somit mehr Spielgelegenheiten für Gross und Klein schaf-
fen. Wichtig ist, dass andere Vereine mitziehen und das die gesamte 
Festarchitektur so angepasst ist, dass das Fest nicht wie in früheren 
Jahren in zwei fast getrennte Teile zerfällt. Die Idee wurde an der 
Abschlusssitzung des Festkomitees eingebracht und stiess insge-
samt auf Wohlwollen.   
 

C. Bernaschi-
na, F. Bartl, T. 
Hebting 

10.3.5. Sommerkonzert 2011 
C. Favini nimmt  sich weiterhin der Organisation an. 
 

 

10.3.6. Sitzungsdaten 
Die Vorstandssitzungen finden inskünftig abwechslungsweise an 
Montagen und Dienstagen statt. 

 



Folgende Änderungen wurden besprochen: 
Dienstag, 11. Januar.  Montag, 14. November 
Sitzung vom 3. Mai 2011findet statt. 
GV findet am 4. April statt. (Sechseläuten am 10/11. April 2011) 
 

10.3.7. Traktandenfreie VoSi im Dezember 
H. Diggelmann und C. Bernaschina organisieren den Abend. 
Es folgt noch eine Einladung. 
 

 

10.4. Sonstige Mitteilungen 
 

 

10.4.1. Austritte 
H. Götzmann kündigt Ihren Austritt aus persönlichen Gründen aus 
dem Vorstand auf die kommende GV an. Wir nehmen den Bescheid 
mit Bedauern und Verständnis zur Kenntnis. 
I. Verdegaal trägt sich ebenfalls mit dem Gedanken eines Rücktritts 
oder partiellen kürzer Tretens aus Gründen der zeitlichen Belastung. 
Wir nehmen uns Zeit für einen Austausch dazu. 
 

 

10.5. Varia 
 

 

10.5.1. Fussweg am Burghölzli 
H. Diggelmann informiert. Neuer geplanter Weg vom botanischen 
Garten zur Lenggstrasse. Die Bewirtschaftung der Rebhügel könnte 
gefährdet sein. Der Quartierverein möchte frühzeitig über den Lauf 
der Dinge auf dem Laufenden gehalten werden und wendet sich in 
dieser Sache an die Verantwortlichen von Grün Stadt Zürich. 
 

H. Diggel-
mann, U. Frey 

10.5.2. Fischstube 
G. Attinger schreibt unter ihrem Namen diesbezüglich einen Artikel 
im Kontacht. Eine Terrasse, wie sie heute besteht, ist im Neubaupro-
jekt  nicht geplant. Dies stösst nicht überall auf Verständnis. Die 
Meinungen hierzu sind im Vorstand geteilt. Das Thema könnte ev. 
an der nächsten GV aufgegriffen werden. 
 

G. Attinger 

10.5.3. Drogendeal Höschgasse 
U. Frey informiert über einen entsprechenden Vorstoss der SVP im 
Gemeindrat und eine entsprechende Anfrage der Presse. Er hat sich 
bei der Polizei über die Entwicklungen an der Höschgasse orientie-
ren lassen. An der letzten SiSa-Sitzung hat die Polizei ebenfalls in-
formiert. Es wurden an zehn Tagen intensivierte Kontrollen vorge-
nommen, doch konnten keine Veränderungen oder gar Szenenbil-
dungen festgestellt werden. 
 

 

10.5.4. Lärmschutzwand Badi tiefenbrunnen 
U. Frey informiert. Es liegen keine weiteren Neuigkeiten zu den 
schon bekannten Fakten vor. 
 

 

 Kreuzplatz 
Eine erste Aussprache mit Herrn Tremp vom Tiefbauamt findet am 
10. November statt. R. Meyer wird den QV vertreten. U. Frey ist ver-

 



hindert. 
 

 Schulhaus Münchhalden 
Gerüchteweise ist von einer Schliessung der Sekundarschule im 
Schulhauses Münchhalden die Rede. U. Frey versucht bei der Prä-
sidentin der Kreisschulpflege mehr Auskunft einzuholen. 
 

U. Frey 

10.5.5. Sitzungsende:  
22:00. Nächste Vorstandssitzung. Di. 11. Januar 2011 
(Im Dezember findet die traktandenfreie Sitzung statt) 
Für das Protokoll: Steven Baumann 

 

 
 


